



# Algunos precios de la orden invitan a dejar la producción, dice la industria

 Cerca de 2.400 fármacos bajan "espectacularmente" y unos 50 podrían estar en riesgo de desaparecer al quedar "muy por debajo" de su umbral de rentabilidad

J. T.

julio.trujillo@correofarmaceutico.com

Cerca de 2.400 medicamentos bajan "espectacularmente" de precio y cerca de 50 presentaciones corren el riesgo de que dejen de fabricarse por estar "muy por debajo" del umbral de rentabilidad. Estas son las principales conclusiones de especialistas de los COF y de la industria que preparan las alegaciones a la Orden de Precios de Referencia publicada por el Ministerio de Sanidad.

Entre los medicamentos que pueden verse en dificultades si el Ministerio no rectifica sus precios, los técnicos citan tres fármacos de alta demanda que con los precios de algunas presentaciones corren riesgo de desaparecer del mercado: enalapril, simvastatina e ibuprofeno (ver cuadro). "Pero no son los únicos", recuerda Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de la patronal de genéricos, Aeseg. "Si no se vuela al umbral mínimo de al menos 2 euros, será un golpe importante para la industria y algunos laboratorios no podrán seguir produciéndolos".

## MEDICAMENTOS SIN GENÉRICO

Hay que tener en cuenta, dice Emili Esteve, director técnico de la patronal de la innovación farmacéutica,

## EL RIESGO DEL PRECIO BAJO

Algunos de los medicamentos que podrían ver en peligro su fabricación por la caída de los precios.

	Precio
Enalapril oral 2,5 mg 10 comprimidos	0,04
Enalapril oral 5 mg 10 comprimidos	0,09
Enalapril oral 10 mg 10 comprimidos	0,17
Simvastatina oral 10 mg 28 comprimidos recubiertos	0,35
Simvastatina oral 20 mg 28 comprimidos recubiertos	0,69
Simvastatina oral 40 mg 28 comprimidos recubiertos	1,39
Ibuprofeno oral 200 mg 30 comprimidos recubiertos	0,32
Ibuprofeno oral 400 mg 30 comprimidos recubiertos	0,63
Ibuprofeno oral 600 mg 30 comprimidos recubiertos	0,95

Fuente: proyecto de Orden de Precios de Referencia.

 Esteve: "La orden tiene cosas positivas como recoger la comercialización efectiva"

 Sanidad dice que ahorrará 400 millones, y la industria cree que el ahorro es dudoso

Farmaindustria, que esta orden, "al incorporar a medicamentos con más de diez años desde su autorización

y sin equivalente genérico ha creado algunas distorsiones, porque ha agrupado medicamentos que no son agrupables y con unas enormes diferencias de precio". Esteve cree que, por la vía de establecer excepciones, el Ministerio debería hacerlas en estos casos y así lo propondrá Farmaindustria en sus alegaciones a la norma. Esteve coincide en la necesidad del umbral mínimo, porque hay precios con los que no se costearían ni el cartón ni el blister en que se dispensa el medicamento. "Y esto puede convertirse en una invitación a no fabricar".

## POCOS BENEFICIOS PARA EL SNS

Tanto Aeseg como Farmaindustria coinciden en señalar que puede no existir

ahorro real en la bajada de precio de algunos medicamentos. "Muchos de estos precios bajos afectan a fármacos que ya estaban muy baratos y que son de los más dispensados, por lo que se pone en riesgo el abastecimiento de determinadas presentaciones produciendo un eventual deslizamiento a precios mayores sin que quede claro el beneficio que obtiene el Servicio Nacional de Salud", afirma Rodríguez de la Cuerda.

## SANIDAD DICE QUE SÍ AHORRA

Sin embargo, la memoria económica que acompaña al documento estima para las autonomías un ahorro 395,7 millones de euros calculado sobre el porcentaje que cada autonomía tuvo en el gasto farmacéutico total durante el periodo de julio de 2011 a junio de 2012. De los 775 conjuntos existentes, se determinan 495 por primera vez. De éstos, 234 corresponden a conjuntos que incluyen a medicamentos que son dispensados en oficinas de farmacia a través de receta médica oficial u orden de dispensación del Sistema Nacional, y 259 que corresponden al ámbito hospitalario.

Aunque esta norma ha sido objeto de informe previo por parte del Comité Consultivo del Consejo Interterritorial y en el proceso de elaboración se ha consultado a las autonomías y han sido oídos los sectores afectados, según afirma Sanidad, la industria señala que el texto tiene muchos errores técnicos y que necesita muchas matizaciones.

Sin embargo, tanto Farmaindustria como Aeseg admiten que la orden tiene elementos positivos, como la garantía de comercialización efectiva de los fármacos a los que se fija precio y varias excepciones y matizaciones dentro de los grupos, lo que refleja "una mayor predisposición a aceptar o a estudiar las propuestas que ha hecho la industria", afirma Emili Esteve. "En todo caso, la relación con la Administración es mejor que nunca", dice.

## "Si se incentiva la comercialización desde países 'baratos' caerá el PIB español"

J. T. Los precios tan bajos, afirma el director técnico de Farmaindustria, Emili Esteve, no ponen sólo en peligro la fabricación en general sino que podrían ser un estímulo para que determinadas empresas se especializaran en la comercialización de medicamentos, importándolos de países con condiciones de producción menos costosas y distribuyendo en España a los precios fijados.

Esto pondría trabas a la voluntad de Sanidad de incentivar a las empresas por

su aportación al PIB español como han venido diciendo, afirma. Esta es una tentación que van a sentir las multinacionales si no se corrigen estos precios, añade.

## LA EXPERIENCIA ANDALUZA

Entre los laboratorios que han concurrido, y obtenido, la adjudicación de medicamentos en la subasta andaluza hay algunos que a pesar de ser multinacionales europeos importantes, en España desarrollan solamente un negocio de comer-

cialización y esa es la señal de por dónde puede ir el mercado en los próximos meses con esta política de precios, explica a CF Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de Aeseg.

Hay empresas, dice, que operan en España con una infraestructura mínima, comercializan fármacos producidos muy baratos y ponen en dificultades con estas prácticas a la industria que fabrica en España, altamente especializada y con valor añadido.